

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 1

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Consulta Médico-Quirúrgica

POR

**D. Martín Hurtado**

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.

Por Segovia

## ALERTA

Hace algún tiempo salió para Madrid una batería del Regimiento de Artillería de Sitio, de guarnición en Segovia, con objeto de hacer escuelas prácticas en el campamento de Carabanchel.

La batería continuará allí para tomar parte en la revista militar que ha de efectuarse en honor del Presidente de la vecina República.

Nada tiene esto de extraño. El Regimiento de Sitio tiene fama de marcialidad, de instrucción y de todo aquello que puede contribuir á honrar á un cuerpo. No es de extrañar, pues, que tropa tan excelente sea presentada en una revista que ha de presenciar el Jefe de un estado extranjero.

Pero no se trata de esto, que nos enorgullece como buenos españoles. Se trata de algo que nos preocupa como buenos segovianos.

En Madrid y en altas esferas militares, se ha hablado de que quede allí destacada esa batería.

Esto ya encierra importancia para Segovia, porque constituye una pérdida importante y por ello damos la voz de alerta.

La batería esa, arrastraría tras de sí elementos de que Segovia no puede desprenderse.

Acaso andando el tiempo tras esa batería saliera otra, luego la plana mayor correspondiente y por último el resto del regimiento, quedando Segovia, hoy poco amparada, huérfana de todo amparo oficial.

Esto será tal vez algo de pesimismo por nuestra parte, pero no hay que olvidar que en muchas ocasiones se procede poco á poco y que no se para, sin embargo, hasta el final.

Radicalmente sería muy difícil sacar de aquí ese regimiento, pero por partes acaso haya pasado por la imaginación de alguien privarnos de él.

Debemos estar prevenidos y

luchar por la propia vida, pues la ausencia de la guarnición sería un golpe de muerte para esta olvidada provincia.

## LAS ELECCIONES MUNICIPALES

A raíz de las elecciones generales, consignando la penosa impresión producida por la conducta del Gobierno, y especialmente por la actitud en que se habían colocado algunas autoridades, expresamos con toda claridad que, si el Sr. Montero Ríos quería que el país creyese en sus protestas de sinceridad, y que si el señor García Prieto deseaba atenuar el efecto producido por sus debilidades, era indispensable que impusieran á la Comisión de actas una severa imparcialidad en sus trabajos, y que castigasen á los que no habían sabido, ó no habían querido, cumplir sus órdenes.

Que lo primero no se ha hecho, lo demuestra lo ocurrido con el acta de La Carolina; y que lo segundo tampoco va á hacerse, lo indica claramente el propósito que se atribuye al Gobierno de aplazar la combinación de gobernadores hasta después de celebradas las elecciones municipales.

Es decir, que van á verificarse éstas bajo la dirección inmediata de las mismas autoridades que han dado lugar con su conducta al lamentable retroceso que en nuestras costumbres electorales señalan las últimas elecciones generales; y esto, sobre desvanecer todas aquellas promesas de sinceridad que durante dos meses ha repetido á diario el jefe del Gobierno, indica claramente que éste se dispone á vencer en la próxima contienda, sea como sea, sin respetos ni consideraciones de ninguna especie, como en los mejores tiempos del fusionismo.

Piénselo bien el Sr. Montero Ríos. Aun después de la deplorable campaña del mes de Septiembre, queríamos creer que se había equivocado, pero rechazábamos toda idea de que sus protestas fuesen las máscaras con que encubría sus verdaderas intenciones; mas si se deja que los gobernadores continúen persiguiendo á los Ayuntamientos, y si se utiliza para las próximas elecciones á los mismos autores de los atropellos y de las violencias cometidos en las anteriores, será forzoso, que rindiéndonos á la evidencia reconozcamos que el Sr. Montero Ríos ha defraudado por completo nuestras esperanzas.

## La educación de los jóvenes

La educación de los jóvenes es la materia menos atendida entre nosotros, y abandonada con frecuencia á la rutina y al capricho de las madres. Esta frase que encabeza el famoso li-

bro de Fenelon—cuya traducción española acaba de editar Gili—tiene exacta actualidad en España, aunque su autor la escribió hace más de dos siglos y para su país.

Así es que «La educación de los jóvenes—obra escrita en la primera época de la accidentada vida del arzobispo de Cambrai—es un libro que perdura con la misma fragancia y utilidad que lo hicieron célebre al salir por vez primera de las prensas de París.

La educación de la mujer preocupa hoy como nunca á pedagogos, sociólogos y moralistas. Es que las mujeres—según frase de Fenelon—son las que arruinan y sostienen las casas, las que dan solución á cuanto más inmediatamente se refiere al género humano, teniendo por lo tanto parte muy principal en las buenas y malas costumbres de casi todo el mundo.

No es un fantasma el mundo; es la reunión de las familias. Y en la mujer está la clave de la vida familiar.

El ilustre arzobispo de Cambrai derramó en su libro las enseñanzas que le dió su experiencia de diez años dirigiendo una institución dedicada á la educación femenina.

PAUL VICTOR.

## Impresión política

Sabido es que el Sr. Maura ha declarado constantemente sus propósitos de facilitar la acción del Gobierno, á condición de que la conducta de éste demuestre que, abandonando viejas costumbres, se propone sanear las discusiones de actas.

Por desgracia, los primeros actos parlamentarios del Ministerio distan bastante de ello. La discusión del acta de La Carolina demuestra que el partido liberal no varía de actitud ni de sistema.

Se ha ventilado este pleito dentro de la familia liberal; mejor dicho, dentro de la propia familia de alguno de sus representantes en la Comisión de actas; los conservadores no han podido hacerse solidarios de un dictamen como el emitido por la mayoría de ésta, que es á todas luces contrario á la justicia.

No debe, pues, causar extrañeza que después de las atinadas declaraciones hechas en la Cámara por el Sr. Marqués de Figueroa, los conservadores votaran en el Congreso en contra del dictamen proponiendo la admisión del señor D. Lucas San Juan para diputado. Este acta tenía todas las de la ley para ser declarada grave.

El Gobierno no ha querido recomendar á sus amigos de la Comisión que hiciesen justicia. La mayoría, naturalmente, ha amparado con sus votos á la Comisión. Ha sido un mal paso, que autoriza ya á juzgar con severidad la política electoral del Gobierno.

## Del día

Parece que Segovia, es decir, las clases directoras de Segovia, se ocupan ahora en formar un buen ayuntamiento, que nos administre.

Me parece muy bien esto, que ya se debía haber hecho hace tiempo.

Pero no bastan los buenos deseos. Yo sé de muchas personas, muy honorables, y muy todo lo que se quiera, don tal de que lo que se quiera sea bueno, que serían incapaces de administrar una ciudad.

No creo, pues, que debemos fijarnos sólo en la respetabilidad de la persona, que ya se hará respetar ésta cuando tenga la cara sana en sus aptitudes para desempeñar el cargo.

No vayamos á querer mucho y salgamos en el defecto por exceso.

En el justo medio está el quid. Hay que tener presente que estamos

acercándonos al mes de Diciembre, época del pavo y del besugo.

Bueno que se desechen los congrios y los gorriones que vienen á ser algo como los golfos de los peces y de las aves, pero no cojamos pavos y besugos por que el día que se coman con exceso nos empacharán y una indigestión de pavo municipal no hay ciudad que la resista.

El municipio necesita un administrador, no una figura decorativa.

SAVIR.

## TUS OJOS

¡Qué ojos tienes! Por mi nombre que otros cual esos no vi. Dios te los ha dado así para castigo del hombre. Y te juro, por mi fe, que ignorando sus destellos, intenté mirarme en ellos, y el alma en ellos dejó. Y como es cosa probada que sin el alma no hay vida, devuélvemela en seguida con una dulce mirada.

A. TRAVESI.

## Extranjero

Oficiales Ingleses secuestrados

El moro Valiente ha realizado una nueva hazaña.

Al regresar varios oficiales ingleses que fueron á Cabo Negro, donde está encallado el buque «Asistente», y no obstante ir escoltados por 21 askaris que les facilitó el gobernador de Tetuán, fueron secuestrados en un sitio próximo á Castillejos.

Los secuestrados son dos oficiales, según unos telegramas, y tres, según otros.

También fué víctima del secuestro un marinero español llamado Ildefonso Gómez, pero parece que éste fué luego puesto en libertad.

Se atribuye al moro Valiente el aserto de que canjeará los secuestrados por su hermano, que está preso en Tánger.

Los caballos que montaban los oficiales les habían sido prestados por el general Bernal.

—Ayer llegaron á Ceuta el crucero inglés «Arrogante», de 8.000 toneladas, y el torpedero núm. 82.

Este último, en cuanto se enteró de lo ocurrido, regresó á Gibraltar.

## Maniobras sangrientas

Los telegramas de Inglaterra comunican pormenores de una terrible catástrofe, ocurrida en el campamento atrincherado de Carragh, durante unas maniobras.

Un regimiento de Húsares recibió la orden de cargar contra las baterías del Royal field artillery, y ejecutó el movimiento con tales bríos, que los caballos cayeron sobre los cañones con verdadera furia.

Entonces se produjo una espantosa confusión.

Los artilleros, sorprendidos, trataron de resistir en algunos sitios, y fueron aterrados desde otros.

Quedaron muertos muchos hombres y muchos caballos, y los heridos son numerosos.

## Togo en Europa

Asegura un telegrama de Milán que la escuadra japonesa que manda el almirante Togo vendrá muy pronto á Europa, y empezará por visitar algunos puertos de Italia.

Añade el despacho que el almirante Togo será recibido por el Rey Victor Manuel en el Palacio del Quirinal.

Seguramente el insigne marino japonés tendrá en Italia la más calurosa acogida.

## De Agricultura

### Nuevos cohetes granífugos

Los ensayos de nuevos cohetes granífugos, verificados en la granja Instituto Agrícola de Valladolid, han dado resultados satisfactorios.

Recientemente, según leemos en la prensa valisoletana, celebráronse los últimos experimentos presenciados por los ingenieros, diputados y propietarios, que felicitaron por el éxito ob-

tenido al inventor de los nuevos granífugos Sr. Casado, capitán de artillería, y al director de la mencionada granja, D. Lorenzo Romero.

El aparato granífugo que se emplea le constituye un pequeño mortero que se mantiene en puntería contra las nubes por medio de un trípode de hierro. En este mortero, que va provisto de un percutor, se echa la pólvora que ha de elevar al petardo.

El disparador, provisto del correspondiente fulminante, se maneja por medio de una cuerda para poder dar fuego á la pólvora desde larga distancia, sin exposición alguna para la persona que provoca el disparo.

El petardo es un cilindro cerrado por completo, excepto en la parte inferior, donde tiene la chimenea de inflamación de la carga; en una mitad lleno de pólvora que arde lentamente y en la mitad restante de un poderoso explosivo (pólvora especial), que produce violenta detonación, cuando el proyectil ha llegado á su mayor altura.

Con este aparato se hicieron numerosos disparos, dando todos sorprendente resultado.

Se midió con el teodolito la altura que explotaban los petardos, comprobándose que pasaba de 250 metros.

La carga del mortero es facilísima y absolutamente inofensiva para el operador. El disparo no falla nunca, el proyectil sube verticalmente y que explota antes de llegar á la zona donde debe producir sus efectos.

El estampido es formidable y comprende que produzca enorme trépido en las capas de aire.

Para comparar, se dispararon dos cohetes granífugos de los que se emplean en el comercio. Uno de ellos subió á la misma altura próximamente que los proyectiles del mortero ensayado, pero el otro reventó á unos quince metros, con grave peligro de quien no se hubiese retirado á respetable distancia.

Es decir, que se demostró palpablemente la superioridad técnica del nuevo granífugo ideado por el señor Casado.

Y además la parte económica es aún más aceptable. Los cohetes cuestan cinco pesetas cada uno, mientras que los petardos ayer ensayados no pasaban de 50 céntimos.

Es decir, que por el coste de un cohete se pueden hacer diez disparos.

Por último: el mortero con que se realizan los disparos cuesta solo de 15 á 15 pesetas, siendo la zona defendida de unos 300 metros cuadrados.

## Prensa y política

El presupuesto de Gobernación, según ha declarado ayer el Sr. García Prieto, llevará más aumento que el relativo á la policía de Barcelona.

Los créditos para el cable de Canarias, establecimiento de dos nuevos lazaretos, reformas en el ramo de Correos, los presentará en proyecto especial.

Todavía no hay nada acordado acerca de la combinación de gobernadores, según señor García Prieto, muy atareado estos días, no podrá ocuparse de ella hasta mañana.

Ayer fué á Palacio el ayudante de Su Majestad, señor conde de Grove, repuesto de su enfermedad, la cual le había impedido, hasta ayer, prestar servicio cerca de la augusta persona del Monarca.

El Sr. Echegaray fué ayer tarde llamado al Congreso, sin duda con el propósito de conferenciar con el Presidente del Consejo.



SECCION DE ANUNCIOS

**EMULSION NADAL**  
 Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.  
 ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE  
 Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Langlin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.  
 Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embañazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.  
 MEDALLA DE PLATA, Exposición Ateanas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

**OPOSICIONES A CORREOS**  
 Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.  
**PREGIO: 15 PESETAS**

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

**JARABE Y PASTA DE SAVIA DE PINO MARITIMO**  
 DE LAGASSE  
 Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS**  
 Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las donceñecien, casadas y niños delicados.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**Compañía segoviana**  
 VENTA  
 Se hace de toda clase de cementos portland y cerámica, tejas, baldosas y ladrillos, á precios de fábrica.  
 José Zorrilla, núm. 78, Expenduría de Tabacos.  
 Se reciben encargos de la población para la fábrica

**JARABE FENICADO DE VIAL**  
 combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Fundada 1752.  
**Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**  
 Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
 Curan el Estreñimiento Crónico.  
 Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
 Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estomago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
 DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Alcock**  
 Remedio universal para dolores.  
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
 Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

**Compañía de Seguros reunidos**  
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
 41 años de existencia  
 Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios  
 Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

**GOTA REUMATISMO! COLCHIFLOR**  
 Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT d'ESTREES, de CONTREXEVILLA  
 Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heróico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

**EL DIA**  
 COMPAÑIA ANONIMA DE SEGUROS  
 CAPITAL 10.000.000 DE PESETAS  
 Fundada en 1901 en Cartagena  
 Incendios.—Valores marítimos.  
 Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

**VINO Y JARABE DE DUSART**  
 El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.  
 Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.  
 El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**  
 Eficacia y acción rápida  
 La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR.  
 Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Fisicos, los Ancianos y á toda persona desganiada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**EMULSION FORCADA**  
 Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquiticos, escrófulos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

**CEREVISINA (LEVADURA SECA DE CERVEZA)**  
 Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.  
 La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito; mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases, ácidos, los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.  
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

**El Adelantado de Segovia**

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Isabel la Católica, número 9

Grabador Espinosa, número 1



CRÓNICAS FEMENINAS

La enseñanza

Varios son los apuntes que tengo en mi carnet para estas Crónicas, pero daremos la preferencia a la enseñanza, pues al reanudarse en estas las estudios oficiales, parece que por derecho propio les corresponde.

¡Qué hermosa es la fiesta dedicada a la juventud escolar! ¡Lástima grande que no saquemos de ella todo el provecho que debiéramos!...

En la apertura de curso han resonado en nuestras universidades ecos científicos y consoladores. En la de Madrid el más popular de los intelectuales españoles, desarrollando de magistral manera el tema de la «La Ciencia y la Crítica»;

en Valencia el doctor Castell, animado por el éxito que alcanzó el año pasado el sabio y venerable doctor Moliner, empleando la sinceridad escueta, y la verdad sin revestirla con oropeles retóricos, y en Santiago, Valladolid, Salamanca y Barcelona abordando diferentes problemas; tratándolos con elocuencia suma.

De intento he dejado para enumerarlo últimamente el hermoso y erudito discurso pronunciado en la de Granada, por el ilustre doctor de la facultad de Filosofía y Letras, Ilmo. Sr. D. Francisco Villarreal.

El tema para tan brillante trabajo ha sido «Las leyendas en la Historia de la Edad Media» y está tratado con tanto acierto y con lenguaje tan escogido, que más que un discurso sustancial, es un estudio serio y profundo de aquella época, de la tradición y la leyenda, que conservarán cuidadosamente todos los amantes de la Historia Patria.

Hace un detenido estudio de las leyendas lúgubres que en torno de los dos se alzaban.

El ilustre director de la Sociedad Económica, es una de las primeras autoridades que la intelectualidad tiene en Granada y el más decidido campeón de la enseñanza femenina, y especialmente por este último título, tiene derecho a la humilde, pero entusiasta felicitación de la mujer granadina, por su reciente y merecido triunfo.

Pero cumplido este deber que la gratitud tiene sigamos el orden de esta «Crónica.»

En España son muy pocas las mujeres que estudian, y «Colombine», la ilustrada redactora del «Diario Universal» ha buscado datos en el Ministerio de Instrucción pública, y

con gran dificultad ha podido reunir los siguientes, que corresponden al 1901:

Una matrícula en la Escuela de Farmacia de Madrid; 4 cirujanos dentistas también en Madrid; 6 practicantes también en Barcelona; 1 en Zaragoza; 27 entre todos los institutos; 10 079 en las Normales; 238 en la Escuela de Artes e Industrias de Madrid y 1 261 en todas las demás Escuelas de igual clase en provincias: 8 alumnas en la clase de Métodos y procedimientos del Colegio Nacional de Sordomudos y Ciegos; 15 en la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado; y 885 en la de Música y Declamación, y 1 en la Facultad de Medicina de Barcelona.

Son datos muy incompletos, pero suficientes para formarse idea del abandono que se tiene a la intelectualidad de la mujer...

VIOLENTE

Publicaciones

«TERESINA»

Esta novela de Alberto Delpit, uno de los autores franceses más notables y que comparte con Jorge Ohnet, cuyo género cultiva, el favor del público en general, y muy especialmente del femenino, es una obra interesantísima desde sus primeras páginas.

En «Teresina» la acción es tan importante, y la trama tan admirablemente forjada, que todo aquél que haya leído el primer capítulo sentirá verdadera ansiedad por terminar la obra.

«Teresina» une al interés de los hechos que constituyen su argumento una elegante forma literaria como todas las novelas de Alberto Delpit.

«Teresina» encierra, además, grandes enseñanzas morales, demostrando cómo por el sacrificio y amor a la humanidad puede cualquier criatura redimirse de un pasado vergonzoso, y alcanzar una gran altura espiritual y no menor respeto de la sociedad.

Las interesantes escenas de «Teresina» tienen lugar en tan bellos países como son los más concurridos y elegantes puertos de la «Costa Azul», los hermosos campos de «Luisiana» y en poblaciones tan importantes como París.

Esta novela forma un precioso volumen en octavo, lujosamente impreso, con una bonita cubierta en cromotipia del afamado dibujante Sr. Sancha; se vende a 350 PESETAS en todas las librerías.

Diario religioso.

Santos del día 19

Santos Tolomeo, Lucio, Verónico y Pe-

lagia, mártires. Santos Varo, Aquilino, Verana y Eusterio, obispos.

SAN PEDRO ALCÁNTARA, CONFESOR

Este hombre extraordinario, asombro de penitencia, nació en la villa de Alcántara, en Extremadura, de padres tan honrados por su antigua nobleza, como apreciables por su ejemplar virtud. Dedicaronle a los estudios de las ciencias que cursó en la universidad de Salamanca, procurando al mismo tiempo aprovechar en la virtud. Como llegase a conocer los lazos que el mundo tiende a la juventud para enredarla en sus desvarios, y hacerla perder la inocencia, trató de huir de las ocasiones refugiándose a la soledad de los claustros de la orden de San Francisco. Octavo varias guardianías en su orden, y por último el cargo de provincial, de cuyo ministerio se valió para emprender la reforma, habiendo conseguido restaurar el espíritu de la regla de su santo patriarca. Después de haber trabajado de palabra y con el buen ejemplo en la conversión de los pecadores, extenuado por el rigor de sus penitencias y abrasado del amor de Dios, descansó en el Señor a los 63 años de su edad, el de 1462. El cielo autorizó su santidad con muchos milagros.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE AYER Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona Don Crescencio Alvarez Bailla.

Hospital y provisiones, primer capitán de la misma.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 17

Ministerio de Hacienda.—Real orden, fecha 6, disponiendo que en la tarifa tercera de la contribución industrial se sustituyan las palabras del epígrafe 326, «fábricas de cardas cilíndricas para el cardado de lanas y algodones», por las de «fábricas de cintas para el cardado de lana y algodón».

—Otra, fecha 9, resolviendo una consulta acerca de la aplicación del artículo 49 de la ley de 3 de Septiembre de 1904 sobre aplicación de las multas por actos de defraudación.

Instrucción pública.—Real orden, fecha 10, disponiendo se dispense del examen previo, para el ingreso en las Escuelas de Veterinaria, a los que posean el título de bachiller en Artes.

Agricultura.—Real orden, fecha 9 de Septiembre, confirmando una multa impuesta por el gobernador de Castellón a la Compañía de los caminos de hierro del Norte.

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Cebada, de 27 a 28 reales fanega. Centeno de 30 a 31 id. id. Algarrobas de 32 a 33, id. id.

Trigo a 45 y 46 id. id. Añejo de 50 a 51, id. id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza a 46'75 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron a 46'00 reales las 94 libras.

Barcelona

Se ha vendido trigo de Peñafiel a 47 rea. es.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose a 46 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo, a 46 y 47 reales fanega de 94 libras. Centeno, precio nominal, a 31 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, a 30 reales la fanega.

Árvalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo a 47 reales las 94 libras castellanas. Cebada, a 30 id. Algarrobas, a 33 id.

Rioseco

Precios que han regido en este mercado Trigo, a 45 reales las 94 libras. Cebada, a 28 reales fanega. Tendencia del mercado, sostenida.

Itora

En este mercado se han hecho las cotizaciones a los siguientes precios: Trigo a 45 reales, fanega. Centeno, a 34. Cebada a 31. Algarrobas, a 40.

Vino tinto a 13 reales cántaro, clarete fino a 13 idem.

HERNIAS

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid

Prado, 22.

El Director técnico y reputado ortopédico de este Gran Gabinete, llegará a Segovia y recibirá de once a seis de la tarde en el Hotel Burgalesa, a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados que contan buen resultado se vienen, hace tiempo aplicando en esta casa.

Vistos por este Especialista Ortopédico todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta Ortopédica en Segovia los días 21 y 22 de Octubre en el Hotel Burgalesa. En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista.

Prado, 22.

Gran Gabinete Mecanoterápico

DE MADRID

a cargo de D. A. Ortega. Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido a 0°..... 678.50  
Temperatura del aire..... 19.0  
Id. máxima del sol del día anterior..... 20.0  
Id. id. a la sombra..... 20.0  
Id. mínima en la noche última..... 0.0  
d. id. a cielo descubierto..... 0.0  
Dirección del viento..... Calma  
Fuerza aproximada..... Calma  
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....  
Estado del cielo..... Despejado

Bueno y barato

Así puede calificarse el abundante surtido de géneros de invierno para trajes y abrigos que se han recibidos en La Moderna, Sastrería de Militar y Paisano, de Sanz y Badillo.

En capas confeccionadas en la Casa con excelente paño de Béjar y embrosos vistosos, hay una variada é interesante colección.

Se exhiben los géneros a quienes quieran comprobar la afirmación que encabeza respecto a baratura y calidad.

La Moderna

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO de Sanz y Badillo Oervantes, 16 y 18.—Segovia

Polonio de Luca

ORDINARIO

Segovia a Madrid y viceversa

Siete de Julio, 3, Sastrería, MADRID

Reoyo, 4, principal, SEGOVIA

ANUNCIO

Por sobranse de obras se venden varias maderas nuevas como hilo, pies y cuarto, tercias, semas, viguetas, catorzalez, maderas viguetas y cábríos de 16 a 18 pies.

El que desee adquirirlos, puede enterarse de su clase y precios en el Comercio de D. Pedro Romero é hijos, Segovia.

Venta de pinos

Se venden 600 pinos albares término de Moraleja de Cuervo. Para examinarlos véase a Benigno Arribas, en dicho término, y para tratar con D. Pablo Escorial, en Bernardos.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (47)

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

todas las penas sin quejarme con tal de saber donde está mi pobre mujer.

—Tranquilízate; lo sabremos. Y entonces... Pero, ahora pienso... Federico está levantado?... Sí, Llama.

—¿Para qué?

—Vas a verlo.

Mauricio llamó. Al cabo de un instante apareció el ayuda de cámara de Roussel. Era un excelente servidor que había sustituido al criado modelo que la señorita Guichard había quitado a Fortunato veinte años antes. Ningún ofrecimiento había hecho mella en Federico; por eso, en sus días de buen humor, Roussel le llamaba Hipócrates. Un día en que el ayuda de cámara se atrevió a preguntar a su señor porqué le llamaba así, este le respondió: «Por causa de los presentes de Artajerjes.» Federico no comprendió mucho más y perma-

neció estupefacto. Y Roussel añadió: «¡Bueno! No se caliente usted la cabeza: Hipócrates era un hombre incorruptible.» Federico se dio por satisfecho y adquirió mucho mayor importancia a sus propios ojos. Con el tiempo se había hecho enteramente adepto y, sobre todo, adoraba a Mauricio.

—Federico, dijo Roussel, está usted todavía en buena inteligencia con el portero del señor Bobart?

—Sí señor. Por recomendación del señor, yo he sido quien le ha proporcionado su plaza.

—Bueno, Federico, va usted a salir inmediatamente para París. Irá usted a ver a su protegido y le pedirá, como un servicio de capital importancia, que, en el caso de que el señor Bobart saiga de París, indique a usted la estación por donde ha partido. Y si puede usted obtener que le informe acerca del departamento ó el país extranjero de donde lleguen cartas para el señor Bobart, nos prestará a Mauricio y a mí una ayuda inapreciable... Usted nos conoce muy bien para creer que se trata de algo vistoso... —¡Oh, señor! Con los ojos cerrados le obedeceré... Con los ojos cerrados...

—Y bien, nos los cierre usted... Abralos, por el contrario, todo lo que pueda... Qué dese usted en París y a las horas de la distri-

bución del correo esté siempre en casa de portero... ¿El señor Bobart le conoce a usted?

—No, señor.

—Tan pronto como tenga usted noticias que darnos, vuelva sin perder ni un segundo.

—El señor puede contar conmigo. Y salió. Mauricio permaneció sentado, interrogando a su tutor con la mirada.

—He aquí mi idea, dijo éste. Está fuera de toda duda para mí que el tunante de Bobart es cómplice de la señorita Guichard. El nos espía la noche última y él fue quien la previno. Es, pues, cierto, que tan pronto como se crea en seguridad, Clementina va a escribirle y acaso a llamarle cerca de ella. Por el sello de la carta sabemos donde está y si Bobart se marcha, la estación de que parte será una nueva indicación.

—¿Y entonces qué haremos?

—No lo sé todavía; es preciso reflexionarlo. Por otra parte, acaso no sea por Federico por quien sepamos donde está la señorita Guichard... Tu mujer es muy capaz de burlar la vigilancia de Clementina y escribirte... El joven movió tristemente la cabeza.

—¿Cómo ha consentido en acompañarla?

—¡Buena es esa! ¿Sabes cómo habrán pasado las cosas? La señorita Guichard es ro-

busta como un coracero... ¿Quién te dice que no se ha llevado a Herminia por la fuerza?

—No es posible. ¡En medio de quinientas personas! Cuando el cochero no estaba prevenido y hubiera bastado un grito de llamada, un acto de resistencia, por débil que fuese, para que el coche se detuviese!

—Y si Clementina ha mentado? Si la ha dicho que era solamente de mí de quien huían, pero que tú irías a buscarlas por la mañana... Con la señorita Guichard, ¿entiendes? es posible todo. Es una vieja Eva sin Adán, que por distraerse en su paraíso vacío, se ha comido todas las manzanas y ha domesticado a la serpiente!

—Esperemos, pues.

—Paciente y cuerdate. Piensa que tienes el porvenir delante de tí, ¡y qué porvenir! Herminia sin la señorita Guichard! porque, después de semejante barrabasada, estarás en tu derecho tomando precauciones, y la primera...

—Consistirá en separar a Herminia de ese monstruo de maldad.

—¡Ah! ¡Ah! dijo Roussel. Te ha llegado la vez. ¡Te hacías ilusiones sobre Clementina y no estabas lejos de acusarme de exageración! ¡Cómo la encuentras ahora tan deliciosa! Pues bien, amigo mío, ahí tienes la



Por cierto que, como se dirigiera por sitio distinto del que debía seguir para llegar al despacho de los ministros, un portero hubo que indicarle por donde debía ir.

A lo cual replicó el ministro de Hacienda: —Es verdad; todavía no he aprendido el camino.

### De provincias

#### Un pueblo destruido

En el ministerio de la Gobernación se recibió anoche un telegrama del gobernador de León, dando cuenta de otro que dirige a dicha autoridad el alcalde de Murias de Paredes, participando la noticia de que un incendio ha destruido todo el pueblo de Villabanca, á excepción de quince casas.

Casi todos los vecinos han quedado sin albergue, y en la mayor miseria. El gobernador, interino, haciéndose eco de la pretensión del alcalde de Murias de Paredes, solicita el envío de algunos socorros.

En este último punto, y en las aldeas próximas, se han abierto suscripciones para socorrer á los damnificados.

#### Un donativo

En Estella ha fallecido doña María Echevarra, que lega en su testamento una suma de importancia para el fomento de la prensa netamente católica.

#### Asamblea de secretarios

En Guadalajara, se ha celebrado la Asamblea de secretarios, á la que han concurrido éstos en gran número.

Quedaron aprobadas después las siguientes conclusiones: Que se haga extensivo á todos los secretarios de España el reglamento de 14 de Junio pasado en lo referente á los derechos adquiridos; supresión del máximo de sueldo; que se establezcan como obligatorias las jubilaciones ó la creación de un Montepío intervenido por la dirección de Administración local.

#### Crimen en Castellón

Continúan las fiestas que se celebran en el Arrabal, y con este motivo en la plaza de Vilaróig hubo baile al estilo del país, viéndose animadísimo. A eso de las cinco y cuarto de la tarde, de un grupo salieron algunas piedras dirigidas contra una pareja, y se promovió la natural alarma.

Pocos momentos después caía ensangrentado un joven de 18 años de edad, llamado Manuel Estellés.

Este fué agredido por un vecino, quien esgrimiendo un onchillo de largas dimensiones, le seccionó casi por completo la laringe.

Recogido el desgraciado joven por varios vecinos, se intentó conducirlo al Hospital, pero falleció antes de llegar al Santo Establecimiento.

Al lugar del suceso acudieron el presidente de la Audiencia provincial y el Fiscal de S. M. El juzgado procedió al levantamiento del cadáver.

La guardia municipal detuvo como presunto autor á un individuo llamado Juan Maña, quien al ser conducido al juzgado estuvo á punto de ser lynchado por el pueblo.

Parece que la causa del crimen ha sido el hallarse embriagados los que tomaron parte en este drama.

### EN LA SOCIEDAD ECONOMICA

A las seis de la tarde, celebró ayer la Sociedad Económica segoviana, junta general ordinaria, bajo la presidencia del Sr. D. Mariano Villa.

Los principales acuerdos que en dicha sesión se tomaron son los siguientes:

Dar conocimiento al representante de esta Economía en la conferencia ferroviaria de las instrucciones de la Cámara de Comercio Central, aprobadas por la Sociedad para significar las aspiraciones de todas las entidades representativas de los intereses generales, en lo relativo al abaratamiento de los transportes y simplificación de las tarifas.

Se acordó que pasara á estudio de la sección correspondiente una circular de la Liga Ibero-americana de Instrucción popular, solicitando el concurso de la Sociedad Económica

para el desarrollo del vasto programa encaminado á fomentar la cultura organizando Centros y Bibliotecas populares en las veintinueve naciones que tienen como idioma oficial el castellano.

Se concedió un voto de confianza á la Presidencia para que uniese sus gestiones á las que viene practicando el Ayuntamiento para recabar de la Compañía de los ferrocarriles del Norte la concesión de billetes para el tren correo de Madrid á Segovia, en atención de los perjuicios que se originan á esta provincia con la supresión de los mismos.

Fué designado el presidente señor Villa, para que, con la representación de la Económica segoviana, se asociase al movimiento de opinión, iniciado para apoyar una candidatura en las próximas elecciones municipales que, siendo independiente de todo carácter político, responda á las aspiraciones y á las necesidades del pueblo de Segovia.

### TRIBUNALES

#### AUDIENCIA PROVINCIAL

Hoy ha continuado la vista de la causa por allanamiento de morada, de que ayer dimos cuenta.

Se ha practicado la prueba testifical de las acusaciones pública y privada, á la cual resultó en extremo favorable á los procesados.

El defensor del arrendatario de consumos y de los vigilantes, Sr. Cano de Rueda, manifestó á la Sala que viendo que á su juicio se probaban los puntos de vista de la defensa con la misma prueba del Fiscal y del acusador privado, renunciaba á la prueba de testigos que tenía propuesta y sólo pedía la lectura de algunos documentos.

Dada lectura de la documentación interesada, interrogó el Presidente á las partes sobre si modificaban ó no sus conclusiones. El ministerio fiscal estimando que no existía el delito de allanamiento ni el de hurto, retiró la acusación contra los procesados y no habiendo hecho lo mismo la acusación privada se suspendió el juicio para continuar la tercera sesión mañana á las diez.

### SUETOS

Ha dado á luz felizmente una preciosa niña, la distinguida y bella esposa del primer teniente de Artillería, ayudante de profesor de la Academia D. Santos Cerezo.

Madre e hija hallanse en estado satisfactorio.

Damos nuestra sincera enhorabuena á los padres de la recién nacida y á sus distinguidos abuelos, los señores de Bonet.

#### Las Academias

Recordamos de El Liberato, de Madrid:

«A los profesores de la de Artillería, teniente Coronel Sr. Losada Canterac y capitán señor Quintana Janco, se les ha concedido la gratificación anual de 1.500 pesetas, á partir del primero del mes actual, y al primer teniente Sr. Ruiz Manzanaar, profesor del Colegio de Héroes de Santiago, la gratificación anual de 450 pesetas.» Nuestra enhorabuena á los agraciados.

#### Perros

Próximamente á las dos de esta tarde y al regresar de la estación del ferrocarril, ha sufrido un percance un ríperst de la Empresa de Oliva.

Dicho carruaje marchaba por la calle de San Francisco con dirección á la plaza del Azoguejo, y al pasar por la «Casa de baños» se le salió una rueda del juego delantero, viéndose las pocas personas que en dicho coche iban, precipitadas á abandonarlo.

#### Vacantes

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Cozuelos de Fuentiduena, dotada con el sueldo anual de 650 pesetas.

Las solicitudes se admiten en término de diez días.

También se encuentra vacante la titular de inspector de carnes de Caballar, cuya dotación consiste en veinte pesetas anuales y se admiten las solicitudes en el plazo de quince días.

Igualmente lo está la Secretaría del Ayuntamiento de Fuentepiñel.

El agraciado disfrutará el sueldo de 450 pesetas anuales y las solicitudes se admiten en el término de quince días.

Se anuncia también la vacante de Peatón Correo ó Cartero del pueblo de La Lastrilla, con la retribución anual de 120 pesetas. El agraciado con dicho cargo no disfrutará de aquella cantidad hasta primero de Enero de 1906, percibiendo solamente hasta esa fecha el haber correspondiente á 75 pesetas, que es lo que en la actualidad está asignado.

Las solicitudes se presentarán en término de quince días.

—El que desee desempeñar la plaza de Profesor Veterinario de Cabañas, que se halla vacante, presentará sus solicitudes ante esa alcaldía en término de quince días.

Por un vecino de Juarros de Ríomoros, ha sido entregada al primer receptor de aquel pueblo, una res vacuna que se había agregado á la ganadería que aquél custodiaba.

#### Citaciones

El Juez de Instrucción de Ciudad Real cita á Melitón Mardomingo Ballesteros, de 25 años y natural de Escalona, de esta provincia, y cuyo paradero se ignora, para que comparezca ante ese juzgado, con el fin de hacerle saber que en la causa que se le sigue por estafa se ha decretado su prisión provisional.

También el Juez de Instrucción de Olmedo (Valladolid), cita á Emilio Ramos Cristóbal (a) Guinda, de 18 años, procesado y preso por hurto y estafa, el cual se fué en la noche del 11 del actual del Hospital de dicha villa, donde se hallaba curando de venéreo.

#### De la Alcaldía

La policía municipal ha presentado una denuncia contra un lechero, por vender su mercancía en malas condiciones para el consumo público.

Por no tener el peso legal, han sido decomisadas á un panadero, siete hogazas.

Este servicio ha sido prestado también por la policía urbana.

#### Licencias

Por el Gobierno civil de esta provincia, se han expedido licencias de caza á favor de D. Luis Rodriguez, don Roque Pérez y D. Jorge Alvaro, y otra de pesca a nombre de D. Maximo Callejo.

#### Palomares denunciados

Por tener abiertos sus palomares, en la época actual, han sido denunciados ante el Juzgado de Paradinás, seis vecinos de aquel pueblo.

#### Gazadores sorprendidos

Han sido puestos a la disposición del Juzgado de Escalona, los vecinos de Olones, Anastasio Casado, Isaac Gómez, Francisco López y Mariano López, que fueron sorprendidos por la benemerita en el monte denominado «Carrascal y Onaparrat» y sitio «Las Mejadas», dedicándose á la caza sin tener para ello la correspondiente licencia.

A los dos primeros, que iban provistos de escopetas, se les ocuparon con arreglo á lo dispuesto.

#### Robos de cencerros

La Guardia civil de Cantalejo, ha puesto á disposición del juzgado municipal de Fuenterebollo, al vecino del mismo llamado Mariano Vaquerizo, de oficio pastor, el cual en las primeras horas de la mañana del once del actual, se introdujo en el redil en que se hallaba el ganado lanar de Pantaleón Muñoz, y se apoderó de seis cencerros, los cuales ha reconocido como suyos el Pantaleón.

También ha sido puesto á la disposición del Juzgado municipal de Navilla, el pastor Antonio de Diego

Vaquerizo, natural de Fuenterebollo, el cual, á las seis de la mañana del 11 del corriente, robó 19 cencerros del ganado lanar del Antolin Vaquerizo.

Se confesó así mismo, como autor de otros hechos de la misma índole, á distintos propietarios de ganados, habiendo vendido algunos de los cencerros robados.

Según nos han manifestado, es ya un hecho la adquisición de tubería de la casa Thomas, de Barcelona, para la conducción de aguas.

Este asunto será tratado en la sesión que hoy debe celebrar la Corporación municipal de esta ciudad, y hemos oído distintos pareceres respecto á que sea librado el famoso Acueducto, del servicio que presta en la actualidad, y que en adelante prestará perfectamente le nueva tubería.

#### De pesca

El vecino de El Espinar Natalio Cámara, ha sido denunciado ante el Juzgado municipal de aquella localidad, por dedicarse á la pesca en el río Moros y sitio conocido por «El Puente de la Fábrica», sin tener la licencia oportuna.

Al ser sorprendido se le ocupó el aparato con que pescaba y dos truchas que ya tenía en su poder.

#### Veladas históricas

Se hallan de venta en la librería de D. Segundo Rueda, de esta Capital. Juan Bravo, núm. 20.

#### Juzgado municipal

##### Registro civil.

Se ha inscripto el nacimiento de Pablo de la Cruz Mayor y Herrero.

cura el estómago é intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán. Vents en todas las farmacias.

### Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde.

### Las Cortes

#### Congreso

En el Congreso ha empezado, hoy la sesión muy tarde.

El salón sumamente desanimado. El Sr. Lopez Oyarzabal dirige un ruego á la mesa para que sea retirada el acta de Vendrell.

Se pone á discusión el voto de Junoy en el acta de Mérida.

Defiende este voto el diputado republicano Sr. Morote, el cual hace un detenido estudio de la cuestión, marcando el hecho, verdaderamente escandaloso de que se haya verificado una elección sin que esté legalmente constituido el censo electoral de la provincia donde radica el distrito en cuestión.

Termina preguntando á los jefes de las minorías si puede ser aprobada una elección hecha en semejantes condiciones.

Contesta el marqués de Teverga, diciendo que en todo lo dicho hay gran exajeración y que procede que se apruebe la elección.

#### Senado

Abrese la sesión á las tres y media de la tarde bajo la presidencia del general Lopez Dominguez.

En el banco azul el señor Montero Ríos.

Todos los senadores visten de traje de etiqueta.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y todos los senadores prestan el juramento.

Procede á la elección definitiva de secretarios y queda constituido el Senado.

El Sr. Lopez Dominguez pronuncia un breve discurso, a propósito del acto que se realiza y en el que, una vez más, muestra su gratitud por haber sido designado para ocupar la presidencia.

Se reeligen las comisiones de actas

y en este momento empieza el sorteo de las secciones.

#### De Instrucción pública

El Sr. Mellado ha dicho hoy á la comisión de estudiantes que fué á visitarle, que se irá accediendo sucesivamente y por medio de Reales órdenes, á las peticiones que formularon en la exposición.

Respecto á la concesión de exámenes en Enero y ejercicios de reválida, dijo el ministro que se reservaba la contestación hasta conocer el pensamiento de los catedráticos.

Los escolares tienen la impresión de que también se accederá á esto, por lo cual están satisfechísimos.

#### El viaje de Loubet

Con motivo de la visita de Mr. Loubet, vendrán á Madrid comisiones de los Liceos y Universidades francesas.

La Unión Escolar de Madrid prepara un gran festival para obsequiar á sus compañeros de la vecina República.

#### Lo del atentado

La noticia que trasmití ayer referente al hallazgo de explosivos en unas cestas de flores, fué tomando cuerpo durante las últimas horas de la tarde.

Contribuyó á esto un telegrama que se recibió de Francia en el que además de eso, se decía que se proyectaba un atentado para el día 24 contra las personas de D. Alfonso y de Mr. Loubet.

La prensa de gran circulación no se ocupa sin embargo de esto, indudablemente porque en los centros políticos se ha desmentido.

#### Teatros e iluminaciones

El empresario del teatro Real ha visitado hoy al Sr. Mellado para ultimar detalles de la función de gala.

La orquesta será dirigida por el eminente Bretón, director del Conservatorio.

—Se está procediendo á la instalación para las grandes iluminaciones que tendrán lugar durante las fiestas.

Este número del programa será verdaderamente espléndido, pues se está haciendo á todo lujo.

#### En Madrid

Esta mañana han regresado á Madrid el conde de Romanones, el duque de Bivona, el señor Requejo y demás excursionistas que han ido á visitar las obras del canal de Tamarite.

#### Contra la emigración

Una comisión de la Unión Ibero-americana visitó esta mañana al señor García Prieto, al cual entregó una memoria acerca de la emigración, sus causas, y medio de evitarla.

El ministro prometió estudiar el asunto detenidamente.

#### ¿Otra guerra?

De una noticia sensacional da cuenta el telégrafo.

Desde Kiel participan, que las escuadras alemanas allí fondeadas, han recibido orden de encender las calderas y prepararse para zarpar al primer aviso.

Esta orden se relaciona con la tirantez de relaciones que existe entre Alemania é Inglaterra.

La noticia ha causado enorme impresión en todas las naciones.

### LA BOLSA

#### COTIZACION DEL DIA 18

Interior..... 78'50  
Amortizable al 5 por 100... 98'75  
Acciones del Banco..... 422'00  
Acciones de Tabacos..... 885'00

#### CAMBIOS

Paris á la vista..... 27'66  
Londres á la vista..... 82'08

G. Cano.